
DOMINGO XXII TIEMPO ORDINARIO (CICLO A) 
Para meditar este texto del evangelio es bueno que tengamos presente el de la 

semana anterior. Jesús, que ha bendecido a Pedro y lo ha felicitado porque le ha 
reconocido como Hijo de Dios, ahora le lanza una grave imprecación: «¡Quítate 
de mi vista, Satanás, que me haces tropezar; tú piensas como los hombres, no 
como Dios!».  

Me pregunto cuántas veces Jesús no habrá pensado lo mismo de mí. La fe no 
es un hecho sociológico, sino la respuesta personal de cada uno ante Dios que se 
manifiesta. Conlleva una actitud de confianza y abandono en Dios. Pedro, que lo 
ha reconocido, enseguida se ha olvidado. Su fe no había iluminado su inteligencia 
ni cambiado su forma de pensar. Por eso siguió razonando como si no hubiera 
pasado nada. En el momento en que Jesús anuncia que debe ir a Jerusalén para 
sufrir y morir, Pedro exclama: «¡No lo permita Dios, Señor!», cuando Jesús 
precisamente va a su pasión para cumplir la voluntad del Padre. 

De ahí la exhortación de san Pablo en la segunda lectura de hoy: «No os ajustéis 
a este mundo, sino transformaos por la renovación de la mente, para que sepáis 
discernir lo que es la voluntad de Dios, lo bueno, lo que le agrada, lo perfecto». 

En el ejemplo de san Pedro descubrimos muchas enseñanzas para nuestra vida 
práctica en la Iglesia.  

La primera es que no están garantizadas por el Espíritu Santo todas las acciones 
de sus ministros, sino sólo aquellas que guardan especial relación con la salvación. 
Así, un sacerdote no deja de bautizar o consagrar válidamente a pesar de sus 
imperfecciones personales. Por lo mismo tampoco todo lo que hace un 
consagrado está necesariamente bien.  

Además, este episodio nos muestra cómo los peligros contra la fe pueden 
aparecer en cualquier momento y bajo cualquier excusa, incluso con argumentos 
que nos pueden parecer buenos y razonables. La exclamación de Pedro 
humanamente nos parecería lógica. ¿Cómo iba a aceptar que la persona que más 
amaba, el más bueno que había conocido, tuviera de sufrir? 

La fe supone una certeza tan fuerte para quien la tiene, que los argumentos del 
mundo ceden ante ella. La lógica de Dios es mucho mejor, es mucho más sabia y 
hace mucho más bien que la lógica humana. Por eso el mundo no entiende a Dios, 
ni nos entiende a los creyentes.  

Si nuestra confianza en Dios impregna todo nuestro ser, influye en nuestro 
modo de pensar y de vivir, y configura, en definitiva, toda nuestra existencia 
según la voluntad de Dios, que supera en bondad y en verdad todo entendimiento 
humano. Muchas cosas que nos pueden parecer buenas en sí mismas, se pueden 
volver peligrosas, y hay que evitarlas si, con ellas, ponemos en peligro nuestra 
confianza en Dios. Tener fe es querer pensar como Dios en todo. 



НЕДІЛЯ 23-ТЯ НЕДІЛЯ ЗВИЧАЙНОГО ЧАСУ (ЦИКЛ А) 
Роздумуючи над цим євангельським текстом, корисно пам'ятати текст 

попереднього тижня. Ісус, який благословив Петра і привітав його за те, що той 
визнав його Сином Божим, тепер кидає йому серйозний докір: "Відійди від 
мене, сатано, бо ти спотикаєш мене, бо ти думаєш, як люди, а не як Бог".  

Цікаво, скільки разів Ісус, мабуть, думав те саме про мене. Віра - це не 
соціологічний факт, а особиста відповідь кожної людини на Бога, який 
об'являється. Вона включає в себе ставлення довіри і довіри до Бога. Петро, 
який це зрозумів, одразу ж забув про це. Його віра не просвітила його розум і 
не змінила спосіб мислення. Тому він продовжував міркувати так, ніби нічого 
не сталося. У той момент, коли Ісус оголошує, що має йти до Єрусалиму на 
страждання і смерть, Петро вигукує: "Не дай Боже, Господи!", коли Ісус іде на 
свої страсті, щоб виконати волю Отця. 

Звідси заклик святого Павла в сьогоднішньому другому читанні: "Не 
уподібнюйтеся до цього світу, але перемінюйтеся оновленням вашого розуму, 
щоб ви могли розпізнавати, що є воля Божа, що добре, що до вподоби Йому, 
що досконале". 

У прикладі святого Петра ми знаходимо багато уроків для нашого 
практичного життя в Церкві.  

Перший полягає в тому, що не всі дії її служителів гарантовані Святим Духом, 
а лише ті, які мають особливе відношення до спасіння. Таким чином, священик 
не може не охрестити чи не висвятити вірно, незважаючи на свою особисту 
недосконалість. Так само не все, що робить богопосвячена особа, обов'язково 
є правильним.  

Більше того, цей епізод показує нам, як небезпеки проти віри можуть 
з'явитися в будь-який час і під будь-яким приводом, навіть з аргументами, які 
можуть здаватися нам добрими і розумними. Вигук Петра здавався б нам по-
людськи логічним: як він міг змиритися з тим, що людина, яку він найбільше 
любив, найдобріша людина, яку він коли-небудь знав, повинна страждати? 

Віра є настільки сильною впевненістю для того, хто її має, що перед нею 
відступають аргументи світу. Божа логіка набагато краща, набагато мудріша і 
робить набагато більше добра, ніж людська. Саме тому світ не розуміє Бога і не 
розуміє нас, віруючих.  

Якщо наша довіра до Бога пронизує все наше єство, вона впливає на наш 
спосіб мислення і життя, і, зрештою, формує все наше існування згідно з Божою 
волею, яка перевершує всяке людське розуміння в добрі і правді. Багато речей, 
які самі по собі здаються добрими, можуть стати небезпечними, і їх слід 
уникати, якщо вони ставлять під загрозу нашу довіру до Бога. Мати віру означає 
хотіти в усьому мислити, як Бог. 


